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АКТУАЛЬНО

ÁÓÄÅÌ ÑÎÒÐÓÄÍÈ×ÀÒÜ
ПРЕДЛАГАЕТ МУНИЦИПАЛЬНОЕ УНИТАРНОЕ 
ПРЕДПРИЯТИЕ «ВОДОКАНАЛ» СТАВРОПОЛЯ

О сегодняшних проблемах 
водоснабжения краевого центра 
и оплаты за него, путях 
их решения  рассказывает 
директор  «Водоканала» 
Вячеслав СЕРГИЕНКО.

АЗГОВОР, - говорит он, - назрел 
давно. И мы решили обратиться  в 
«Ставропольскую правду» - в из-
дание, которому можно доверять и 
которое сегодня является голосом 
правды не только для многих жи-
телей краевого центра, но и всего 

Ставрополья. Наш разговор - о проблеме, 
которая в последнее время часто обсуж-
дается ставропольчанами: снабжение жи-
телей и предприятий города водой и опла-
та за предоставление этого ресурса. 

Конкретно речь идет о том, что должен 
оплачивать  каждый потребитель: только 
показания своего водяного счетчика, уста-
новленного в квартире,  или -  плюс к это-
му -  какую-то часть общедомовых расхо-
дов воды.

-  Обсуждение вопроса дошло до того,  - 
продолжает директор «Водоканала», - что 
эмоции выплеснулись в СМИ. Не удиви-
тельно, что в обсуждении приняли участие 
достаточно известные и читаемые изда-

ния. Удивительно другое, на их страницах 
порой существующая ситуация представ-
ляется однобоко. Причем этот угол зрения 
не всегда объективен и по большей части 
не соответствует действительности.

- Вячеслав Станиславович, а давай-
те начнем с самого начала  - с истории 
вопроса?

- История такова. Несколько лет назад 
для  активизации развития экономиче-
ских и социальных  процессов  правитель-
ство Российской Федерации приняло ре-
шение о проведении работ и мероприя-
тий, направленных на реконструкцию того 
жилищно-коммунального комплекса, кото-
рый существовал и, скажем так, зачастую, 
портил жизнь практически каждому рос-
сиянину. Были разработаны и утверждены 
ряд законов и постановлений правитель-
ства, которые достаточно жестко регла-
ментировали деятельность и взаимоотно-
шения в сфере жилищно-коммунального 
хозяйства. Очень четко и грамотно, на мой 
взгляд, была заложена основа новой си-
стемы, которую предстояло создать.

По задумке  правительства России, все 
взаимоотношения в  сфере предоставле-
ния коммунальных услуг разделяются на 
три этапа. Первый  - это производство и до-
ставка ресурса. Второй - потребление это-
го ресурса или коммунальных услуг. И тре-

тий, о котором идет речь сегодня, навер-
ное, самый интересный и самый  пробле-
матичный -   это возникновение тех проме-
жуточных структур, которые призваны при-
обрести ресурс у энергоснабжающей орга-
низации и предоставить его в виде комму-
нальной услуги потребителям. Эти струк-
туры - назовем их обобщенно - управляю-
щие организации,  начали весьма актив-
но возникать и развиваться в  последнее 
время. С подавляющим большинством из 
них у «Водоканала» сложились нормаль-
ные деловые отношения, и все возникаю-
щие вопросы решаются своевременно и в 
рабочем порядке. Но некоторые из управ-
ляющих компаний — их всего пять-шесть 
— делают, с нашей точки зрения, вещи ма-
лообъяснимые. Если мы обратимся к клас-
сикам литературы, в частности, к авторам 
произведений о господине Остапе Бенде-
ре, то вспомним, что великий комбинатор 
знал  много способов «честного отъема» 
денег у граждан. Вот и сегодня складыва-
ется впечатление, что определенная часть 
многочисленных управляющих организа-
ций в нашем городе попыталась изобрести 
еще один способ  «честного отъема» денег 
у ставропольчан. Причем этот способ ими 
изобретен, ими же активно продвигается 
и поддерживается  и активно лоббируется.

(Окончание на 2-й стр.).

ЗЛОБА  ДНЯ

АПОМНИМ, что еще два года назад краевые парламента-
рии приняли закон, запрещающий деятельность по орга-
низации и проведению азартных игр на территории Став-
рополья, однако игорные заведения продолжали рабо-
тать, скрываясь под вывесками развлекательных клубов 
или интернет-кафе. Сохранению таких заведений спо-
собствовали несовершенство законодательства и раз-

ногласия между органами местного самоуправления, мили-
цией, прокуратурой и т.д. Поэтому по инициативе главы горо-
да Н. Пальцева полтора месяца назад была создана межведом-
ственная комиссия по борьбе с игорными заведениями. Вместе 
с милицией с «однорукими бандитами» боролись представите-
ли городского комитета градостроительства, ГО и ЧС, госпож-
надзора и общественных организаций. В результате совмест-
ных усилий с начала марта в Ставрополе выявлено 130 неле-
гальных игровых клубов, изъято более тысячи игровых автома-
тов, в суд передано 135 материалов. 

- Создан прецедент, когда борьба с незаконным бизнесом 
доведена до своего логического завершения, - подчеркнул мэр 
города Н. Пальцев. 

 Николай ГРИЩЕНКО.
Фото Эдуарда КОРНИЕНКО.  

«ÎÄÍÎÐÓÊÈÕ» - 
ÏÎÄ ÒÐÀÊÒÎÐ

Вчера в Ставрополе состоялось уничтожение первой партии «одноруких бандитов»: 
десять игровых автоматов в присутствии представителей СМИ и городской 
администрации были раздавлены гусеницами многотонного трактора
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От такого сотрудничества зависит не только нынешнее положение, но 
и перспективы развития всего городского жилищно-коммунального хозяйства
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САМОЕ СЛАБОЕ ЗВЕНО
Сотрудники Управления 
государственного автодорожного 
надзора по СК проинспектировали 
состояние мостов в крае. Выводы 
неутешительные.

Так, из 16 мостовых сооружений, попавших в 
поле зрения инспекторов, абсолютное большин-
ство имеют недостатки. Самые распространен-
ные из них - это дефекты проезжей части, гидро-
изоляции и водоотводных сооружений. Особен-
но много нареканий вызвало состояние путепро-
вода через железную дорогу в районе села Кочу-
беевского, построенного в 1980 году, и моста че-
рез реку Темную на 25-м километре подъезда к 

Ставрополю, возраст которого перевалил уже за 
полвека. Им необходим безотлагательный ремонт 
или реконструкция, уверены инспекторы.

Однако если в этих случаях можно сослаться 
на «древность» сооружений, то как объяснить тот 
факт, что на отремонтированных и вновь постро-
енных мостах выявляются те же недостатки? В 
частности, речь идет о мосте через реку Мамайка, 
отремонтированном в 2004-2005 годах, и мосте 
через Невинномысский канал на подъезде к крае-
вому центру, построенном не далее как в декабре 
прошлого года. В краевом управлении Госавто-
дорнадзора уверены, что причину их ненадлежа-
щего состояния нужно искать в недобросовест-
ности строителей и комиссий, принимающих та-
кие объекты в эксплуатацию. В целом же резуль-

таты проведенной проверки показали, что мосты 
в крае остаются наиболее слабым звеном в об-
щем перечне инженерных сооружений, обделен-
ным к тому же  финансированием.

Н. КОЛЕСНИКОВА.

КАЗАЧЬЯ СМЕНА
 На базе кисловодского 
оздоровительного лагеря «Сосновый 
бор» по инициативе министерства труда 
и социальной защиты населения края 
была организована «Казачья смена» 
для 160 детей, находящихся в трудной 
жизненной ситуации. 

Ребята из семей потомственных казаков про-

вели здесь двадцать незабываемых дней. Уча-
ствуя в различных оздоровительных мероприяти-
ях, они получили начальные туристические навы-
ки, занимались спортивным ориентированием и 
верховой ездой, познакомились с достопримеча-
тельностями курорта, провели интересные вече-
ра в кругу друзей и вожатых.

- Эта практика будет продолжена до конца 
года, - говорит начальник отдела минтруда СК 
З. Левченко. - Граждане, чей среднедушевой до-
ход не превышает размера прожиточного мини-
мума, по поводу устройства детей в лагерь мо-
гут обращаться в районные (городские) управле-
ния труда и социальной защиты населения по ме-
сту жительства.

(Соб. инф.). 

Чтобы праздник
удался 
Как предотвратить ЧП во 

время череды грядущих май-
ских праздников, уберечь от 
преступных посягательств и ку-
рортников, потоки которых с 
наступлением лета ожидаются 
на Ставрополье, и жителей края  
- эти вопросы вчера рассматри-
вались на заседании краевой ан-
титеррористической комиссии. 
Свои предложения высказали 
представители УФСБ России по 
СК, ГУВД по СК, ГУ МЧС по 
краю, министры образования 
и культуры Ставропольского 
края. Кроме того, на заседании 
было принято решение об уже-
сточении контроля за законно-
стью авиационных химических 
работ.

(Соб. инф.).

Досрочники
Вчера около семи тысяч вы-

пускников российских общеоб-
разовательных школ досроч-
но сдавали Единый госэкзамен. 
Среди них и 72 одиннадцати-
классника из Ставропольского 
края, которые пишут ЕГЭ на эк-
заменационных пунктах в Став-
рополе, Благодарном и Пяти-
горске. Как сообщили нам в ми-
нистерстве образования края, 
эти ребята получили право на 
досрочную сдачу в связи с тем, 
что они в период выпускных эк-
заменов либо призываются в 
ряды Вооруженных сил, либо ле-
чатся, уезжают на международ-
ные соревнования или на учебу 
за границу.

(Соб. инф.).

В защиту сирот
Перед краевой прокуратурой 

с участием депутата Думы Став-
рополя  О. Соколова прошел пи-
кет, чтобы привлечь внимание к 
трагической гибели воспитан-
ника Ставропольского детского 
дома № 12, сироты Саши Тиве-
лева. Трагедия произошла летом 
2007 года, когда одна из пяти 
огромных собак, содержащих-
ся на территории детдома, уби-
ла мальчика. Прошло почти два 
года, следствие всячески затяги-
вается, неоднократно приоста-
навливалось под предлогом от-
сутствия лиц, подлежащих при-
влечению к ответственности. 
Участники пикета добивают-
ся того, сообщает пресс-служба 
горкома КПРФ, чтобы виновные 
в смерти ребенка понесли спра-
ведливое наказание и подобный 
случай не мог повториться.

(Соб. инф.).

Чтобы рубль 
не потерялся 
В Ставрополе состоял-

ся семинар-совещание, в рам-
ках которого территориаль-
ное управление Росфиннадзо-
ра в СК и краевой минфин при-

ВОСПОМИНАНИЕ 
О ЮНОСТИ
Вчера в станице 
Григорополисской 
Новоалександровского 
района, на родине 
первой ученической 
производственной 
бригады, состоялся 
слет ветеранов УПБ 
Ставропольского 
края. Они обменялись 
воспоминаниями, 
посетили музей 
бригадного движения, 
действующий на базе 
станичной СШ № 2, 
исельскохозяйственный 
комплекс племсовхоза 
«Россия». 

Торжественная часть 
праздника прошла на культ-
стане Григорополисской 
УПБ. Ветеранам были вру-
чены краевые награды и де-
нежные премии. Не забыта и 
средняя школа № 2, в дале-
кие пятидесятые годы про-
шлого века ставшая основа-
тельницей бригадного дви-
жения. Колхоз «Россия» вы-
делил ей 50 тысяч рублей, 
министерство образования 
СК подарило комплект уче-
нической мебели, а админи-
страция района - холодиль-
ное оборудование. В меро-
приятии приняли участие ми-
нистр природных ресурсов 
СК А. Батурин, министр обра-
зования края А. Золотухина, 
заместитель председателя 
комитета ГДСК по аграрным 
вопросам и продовольствию 
В. Дубина, председатель ко-
митета СК по делам молоде-
жи С. Калашников и другие.

(Соб. инф.).

ЕСТЬ ГДЕ СИЛЫ 
ПРИЛОЖИТЬ
Комитет 
по делам молодежи 
администрации 
Невинномысска 
разработал план 
действий на ближайшие 
месяцы в рамках Года 
молодежи.

Конкурс социальной ре-
кламы, городской финал 
юнармейской игры «Зарни-
ца», соревнования по футбо-
лу, по технике пешеходного 
туризма, участие в краевом 
фестивале-конкурсе детско-
юношеских СМИ, органи-
зация рок-фестиваля «Мы 
выбираем жизнь» - актив-
ным молодым невинномыс-
цам есть где приложить свои 
силы и таланты. Кстати, се-
годня в городе химиков жи-
вут без малого 38000 человек 
в возрасте от 14 до 30 лет. 

А. МАЩЕНКО.

ЛЯ Ставрополья участие 
в этом конкурсе уже ста-
ло традиционным: он про-
водится в крае уже в ше-
стой раз. А если говорить 
о достижениях на феде-
ральном уровне, то в на-

шей копилке солидный урожай: 
шесть ставропольских предпри-
ятий стали лауреатами премии 
и девять - дипломантами.

В нынешнем году в финал 
краевого конкурса вышло 31 
предприятие, четырнадцать из 
которых были признаны побе-
дителями в различных номина-
циях. Причем на этот раз упор 
был сделан на малый и сред-
ний бизнес. Как отметил в сво-
ем выступлении заместитель 
председателя ПСК Г. Ефремов, 
это связано с тем, что имен-
но малое предприниматель-
ство должно помочь регио-
ну преодолеть экономический 
кризис и в перспективе обре-
сти стабильность. Лучшим ма-
лым предприятием в сфере 
промышленного производства 
стало ОАО «Ставропольский 
опытно-механический завод» 
(Изобильный), в области строи-
тельства - ЗАО Монтажный уча-
сток-1 «Южстальконструкция» 
(Ставрополь), а лучшую потре-
бительскую продукцию, по мне-
нию конкурсной комиссии, про-
изводит ИП А. Пащенко из Свет-
лограда, специализирующий-
ся на выпуске растительного 
масла. ООО Производственная 
фирма «НБСТ» из краевого цен-

ступили к выработке единых подходов к контролю за расходовани-
ем бюджетных средств. Многие целевые программы сейчас реали-
зуются на условиях софинансирования, потому важно отслеживать 
путь денег, поступающих на их реализацию из бюджетов всех уров-
ней. На семинаре были подведены итоги и анализ совместной рабо-
ты обоих ведомств, определены задачи на перспективу. В их числе 
и координация усилий по финансовому надзору с другими органа-
ми: контрольным управлением губернатора края и Счетной пала-
той региона. 

(Соб. инф.).

Ремонтируют фонтаны
Очередное заседание городского оргкомитета по подготовке 

Дня края состоялось в Ставрополе под руководством вице-мэра 
краевого центра И. Бестужего. Участники совещания обсудили, 
как решаются задачи, поставленные неделю назад. Сегодня реша-
ется вопрос о косметическом ремонте фасадов ряда зданий по ули-
це Октябрьской революции, производится монтаж поливочных си-
стем газонов на площади Ленина, началась укладка тротуарной 
плитки на нескольких пешеходных дорожках, уже приведены в 
порядок скульптурная группа и чаша фонтана «Девочка и маль-
чик». В ближайшее время подрядчики приступят к ремонту сту-
пеней к Вечному огню, будет почищен и один из символов города 
– памятник Солдату. Уже в текущем году начнутся работы по ре-
монту лестницы к улице Шаумяна и благоустройству фонтана у па-
мятника Ангелу.

(Соб. инф.).

В необычном режиме 
Впервые в крае день открытых дверей для некоторых абитури-

ентов прошел в режиме видеоконференции. При поддержке Став-
ропольского филиала ОАО «ЮТК» и с использованием ресур-
сов портала «Медиазона» старшеклассники из села Верхнерусско-
го Шпаковского района смогли задать все интересующие их вопро-
сы специалистам Ставропольского госуниверситета. Аналогичные 
«интернет-встречи» школьников и руководителей вузов также со-
стоялись в Северной Осетии, Кабардино-Балкарии, Карачаево-
Черкесии и Астраханской области. Предполагается, что в ближай-
шее время такие видеоконференции станут более массовыми и ре-
гулярными. 

Ю. ПЛАТОНОВА.

Забывчивость 
В число нарушителей антимонопольного законодательства попа-

ло краевое министерство промышленности, энергетики, транспорта 
и связи. Как установили специалисты Ставропольского управления 
Федеральной антимонопольной службы, минпром заключил дого-
воры на транспортное обслуживание пригородных и межрайонных 
маршрутов в Благодарненском районе, совершенно минуя конкурс-
ные процедуры. Хотя по законодательству выбор предприятий для 
пассажирских перевозок должен проходить не иначе как через от-
крытый конкурс. Соответственно министерству предписано устра-
нить выявленные нарушения. 

(Соб. инф.).  

Бывшая школа опять сгорела
Пожар в бывшем здании средней школы № 5 произошел в Невин-

номысске. Тушили его пять пожарных расчетов. По предваритель-
ным данным, очаг возгорания находился под крышей. В недейству-
ющий, заброшенный по причине ветхости старый корпус школы 
есть свободный доступ, нередко огнем в здании балуются подрост-
ки, а потому пожары тут случаются весьма часто.

А. МАЩЕНКО.

Крутая сделка 
За превышение должностных полномочий возбуждено уголовное 

дело в отношении начальника отдела земельных отношений коми-
тета по управлению муниципальным имуществом администрации 
Ставрополя. Как сообщает пресс-служба СУ СКП, чиновник под-
готовил от имени исполнявшего обязанности главы Ставрополя по-
становление о предоставлении в собственность некоему граждани-
ну земельного участка площадью 13360 квадратных метров с распо-
ложенным на нем водным объектом «Пионерский пруд», в состав ко-
торого также включен участок общего пользования – автомобиль-
ная дорога. На основании этого постановления был заключен дого-
вор купли-продажи земельного участка, что повлекло его отчужде-
ние из государственного имущества.

Ю. ФИЛЬ.

ЛЮБИМЦЫ 
МЕРКУРИЯ

Вчера в краевом правительстве 
состоялось подведение итогов 
регионального конкурса национальной 
премии Торгово-промышленной палаты 
РФ в области предпринимательской 
деятельности «Золотой Меркурий-2008»

тра стало победителем в но-
минации «Лучшее малое пред-
приятие в сфере услуг», в агро-
промышленном комплексе от-
мечены достижения КХ «Мол-
чановых» Труновского района, 
а успехи в области инноваций 
принесли признание ООО НПО 
«Альпика».

При распределении хрусталь-
ных статуэток между крупны-
ми предприятиями учитывались 
такие направления деятельно-
сти, как экспорт и внедрение 
инноваций. По этому показате-
лю лучшими оказались ОАО «Бу-
денновский машиностроитель-
ный завод», ОАО «Ставропольса-
хар», МУ Санаторий Центросою-
за РФ в г. Ессентуках и ООО НПФ 
«Экситон» из Ставрополя.

Кроме того, были учрежде-
ны специальные номинации за 
социальную ответственность 
бизнеса, формирование по-
зитивного делового имиджа 
России, сохранение народно-
художественных промыслов и 
вклад в развитие отечественно-
го предпринимательства.

Теперь победителям краево-
го конкурса предстоит участие 
в национальном отборе. Пре-
зидент Торгово-промышленной 
палаты СК В. Набатников поже-
лал им удачи и выразил надежду, 
что финансово-экономический 
кризис не уменьшит число гото-
вых бороться за «Золотого Мер-
курия» в будущем году.

Наталия КОЛЕСНИКОВА.

Вчера у губернатора В. Гаевского 
в Москве состоялся ряд «высоких» встреч

«ГАЗПРОМ» 
ПОМОЖЕТ

ВИЦЕ-ПРЕМЬЕРОМ Д. Ко-
заком обсуждены перспек-
тивы развития туристско-
рекреационной Особой 
экономической зоны на 
Кавминводах и основные 
положения Стратегии раз-

вития края до 2020 года, рабо-
та над которой уже входит в за-
вершающую стадию. Д. Козак 
предложил передать проект до-
кумента в правительство РФ для 
экспертной оценки и оказания 
методической помощи региону. 
Достигнута предварительная 
договоренность о проведении 
на территории края выездного 
заседания правительственной 
комиссии  по вопросам регио-
нального развития.

Широкий спектр вопросов 
бюджетного процесса затро-
нут в беседе с заместителем 
председателя правительства - 
министром финансов РФ А. Ку-
дриным. В. Гаевский успел так-
же пообщаться с председате-
лем правления ОАО «Газпром» 
А. Миллером о реализации про-
ектов и программ холдинга на 
территории Ставрополья. В 
частности, глава края выразил 
заинтересованность в завер-
шении газификации региона. 
Благодаря реализации двусто-
роннего договора между ПСК 
и «Газпромом» удалось многое 
сделать. Однако не  газифици-
рованными до сих пор остаются 
44 населенных пункта. Был под-
нят вопрос и о реконструкции 
газораспределительной стан-
ции Пятигорска, исчерпавшей 
свой резерв  мощности: воз-
можно включение этого пункта 

в инвестиционную программу 
на 2010 год.

А накануне, в понедельник, 
В. Гаевский принял участие в 
заседании организационного 
комитета Всемирного зерново-
го форума и обсудил проблемы 
развития сельскохозяйствен-
ной отрасли региона с пер-
вым заместителем председа-
теля правительства РФ В. Зуб-
ковым и министром сельско-
го хозяйства страны Е. Скрын-
ник. Они обменялись мнениями 
о мерах борьбы с особо тяжелы-
ми инфекционными заболева-
ниями животных и необходимо-
сти скоординированной рабо-
ты всех субъектов Юга по каран-
тинным мероприятиям. В бли-
жайшее время начнет функцио-
нировать штаб по борьбе с аф-
риканской чумой свиней во гла-
ве с федеральным министром 
Е. Скрынник. Ставрополье на-
мерено принимать в этой рабо-
те активное участие. 

В. Гаевский передал  В. Зуб-
кову пакет предложений по уча-
стию края в федеральной про-
грамме развития семейных мо-
лочных ферм. Обсудили также 
судьбу Новотроицкого водохра-
нилища, находящегося в веде-
нии Минсельхоза РФ. Это един-
ственный источник водоснабже-
ния семи районов края. Достиг-
нута договоренность, сообща-
ет пресс-служба губернатора, 
о выделении из федерального 
бюджета на реконструкцию ги-
дротехнических сооружений во-
доема 300 млн. рублей в 2010 
году.

(Соб. инф.).
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ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ

ПРОБЛЕМЫ  АПК

ЧЕЛОВЕК И ЕГО ДЕЛО

АКТУАЛЬНО

ОФИЦИАЛЬНОЕ  ОПУБЛИКОВАНИЕ

ИНФО-2009

ДОРОГОЕ 
ЛЕЧЕНИЕ 

По поручению губерна-
тора края В. Гаевского на 
Ставрополье начата рабо-
та по мониторингу рынка ле-
карств, чтобы не допустить 
неконтролируемый рост цен. 
Как сообщает пресс-служба 
главы региона, под нача-
лом вице-премьера Г. Зайце-
ва создана рабочая группа, 
в состав которой вошли со-
трудники краевого министер-
ства здравоохранения и ре-
гиональной тарифной комис-
сии. Недавно было провере-
но девять аптечных учрежде-
ний, где выявлен ряд наруше-
ний. В ООО «Межторгфарм», 
ООО «Фарм-Трейд» и апте-
ке ООО «А.В.-Фарм» установ-
лены факты завышения тор-
говых надбавок. По каждо-
му случаю региональной та-
рифной комиссией оформля-
ются протоколы об админи-
стративных правонарушени-
ях. Информация для приня-
тия соответствующих мер на-
правлена и в территориаль-
ное управление Росздрав-
надзора по краю. По телефо-
ну доверия минздрава края 
26-78-74 жители края могут 
порекомендовать адреса для 
проверок городских и сель-
ских аптек. 

ПОЛЕЗНЫЙ 
ОПЫТ 

В адрес главы края В. Гаев-
ского пришло письмо от де-
путата Госдумы РФ А. Терен-
тьева. Депутат проинформи-
ровал главу края о результа-
тах прошедшего недавно в 
Ставрополе выездного за-
седания секции «Управление 
многоквартирными домами» 
Экспертного совета по ЖКХ 
при комитете ГДРФ по стро-
ительству и земельным от-
ношениям. Положительный 
опыт Ставрополья в области 
реформирования системы 
ЖКХ, по словам А. Терентье-
ва, «будет распространен во 
всех регионах, где предстоит 
провести выездные заседа-
ния экспертного совета». 

СПАСТИ 
«ХИМИЮ» 

В Госдуме России состоя-
лось совещание, на котором 
обсуждалось положение хи-
мической и нефтехимической 
промышленности в услови-
ях реализации Концепции 
долгосрочного социально-
экономического развития РФ 
до 2020 года. Зампред феде-
рального парламента Н. Ге-
расимова подчеркнула, что 
многие предприятия отрас-
ли находятся сейчас в за-
труднительном положении: с 
конца 2008 года спрос на их 
продукцию снизился на 30-70 
процентов и продолжает па-
дение. Потому возникла не-
обходимость реализации ме-
роприятий как для кратко-
срочной поддержки, так и 
долгосрочного развития от-
расли. Следовательно, речь 
может идти о некоторой кор-
ректировке Концепции-2020 
и стратегии развития хими-
ческой и нефтехимической 
промышленности до 2015 
года, отметила вице-спикер. 

КУРОРТЫ 
ГОТОВЯТСЯ 
К СЕЗОНУ

Руководитель админи-
страции КМВ В. Вышинский 
на совещании о социально-
экономическом развитии ре-
гиона представил собрав-
шимся полковника милиции 
Е. Финкельштейна, недав-
но указом президента Рос-
сии назначенного началь-
ником управления внутрен-
них дел на КМВ ГУВД по СК. 
Как сообщает пресс-служба 
администрации КМВ, одна 
из серьезных проблем, о ко-
торой говорили на совеща-
нии, - отсутствие камер ви-
деонаблюдения по програм-
ме «Безопасный город». Од-
нако, по словам Е. Финкель-
штейна, многие главы горо-
дов отнеслись серьезно к ре-
шению данной задачи, и на 
это «наиболее эффективное 
средство профилактики пре-
ступлений» уже выделены 
деньги. Были подняты мно-
гие другие вопросы безопас-
ности, обсуждалась и подго-
товка к курортному сезону.

(Соб. инф.).

КАК ОЖИВИТЬ СЕЛО 

АПОМНИМ, ранее сообщалось о том, что 
были повреждены или погибли растения 
на площади около девяти тысяч гектаров, а 
ставропольский АПК понес убытки в 90 мил-
лионов рублей. По уточненным данным, по-
страдало более 20 тысяч гектаров агрокуль-
тур: 2,5 тысячи гектаров сахарной свеклы 

(особенно ей «досталось» в Новоалександров-
ском районе, где ряду хозяйств пришлось сеять 
сладкий корнеплод заново), около четырех тысяч 
гектаров масличного льна, более 12 тысяч гек-
таров озимого рапса, почти 900 гектаров много-
летних плодовых насаждений и 500 гектаров ви-

ноградников. В материальном выражении ущерб 
составил около 160 миллионов рублей. Тем вре-
менем весенне-полевые работы продолжаются. 
Яровые уже посеяны на площади 386 тысяч гек-
таров. На долю зерновых приходится 191 тысяча 
гектаров, подсолнечника - 64 тысячи, кукурузы на 
зерно - 10 тысяч. Однако, как предупредили в кра-
евом министерстве сельского хозяйства, не ис-
ключено, что погода еще раз огорчит аграриев: по 
прогнозу синоптиков, в середине нынешней неде-
ли температура а регионе может снова опустить-
ся ниже нуля.

Н. КОЛЕСНИКОВА.

В селе Падинском Новоселицкого района прошел 
круглый стол, где обсуждалась реализация 
на Ставрополье пилотного проекта по комплексному 
землеустройству сельских территорий. В разговоре 
приняли участие представители краевого 
минсельхоза, российского Союза комплексного 
проектирования и землеустройства сельских 
территорий и местной администрации.  

КСПЕРИМЕНТ по повыше-

нию эффективности ис-

пользования сельхозуго-

дий будет проходить всего 

в четырех регионах: поми-

мо нашего края, выбор пал 

на села Воронежской, Твер-

ской и Ульяновской областей. На 

выбранных упомянутым Союзом 

экспериментальных площадках 

предполагается внедрить нова-

ции не только экономические, 

но и технологические и землеох-

ранные. Кроме того, в идеале не 

должен остаться в стороне и со-

циальный аспект: ведь без школ, 

детсадов и больниц, как прозву-

чало на круглом столе, успешно 

не будет развиваться ни один на-

селенный пункт. 

Модернизировать россий-

ское село планируется в не-

сколько стадий. Так, после про-

ведения паспортизации и зо-

нирования территорий в каж-

дом случае будет сформиро-

вана муниципальная програм-

ма. Она, в свою очередь, долж-

на реализовываться совместно  

с бизнес-планом развития тер-

ритории, где планируется раци-

онально использовать все виды 

имеющихся ресурсов. К сло-

ву, эксперимент в крае старту-

ет в СПК колхоз «Луч» Новосе-

лицкого района. Финансирова-

ние проекта на первых этапах в 

объеме двух миллионов рублей 

осуществит сам Союз.  

Среди трудностей, с которы-

ми однозначно придется стол-

кнуться при реализации проек-

тов в России, были названы не-

совершенство земельного за-

конодательства и бюрократи-

ческие «проволочки». Что каса-

ется последних, то это, говори-

лось на совещании, неминуе-

мо, так как в работе, кроме сель-

хозпредприятий, участвуют ряд 

федеральных и региональных 

министерств и органы местного 

самоуправления. 

Д. ИВАНОВ.
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КАПРИЗЫ ПРОДОЛЖАЮТСЯ 
В краевом министерстве сельского хозяйства уточнили размер 
ущерба, причиненного аграриям недавними заморозками.

ОДИЛСЯ он еще до вой-
ны, а в пятидесятых, ког-
да школу окончил, не было 
в их селе Сухая Буйвола, 
что в Петровском районе, 
занятия популярней, чем 
уход за овцами: в местном 

колхозе паслись по лугам мно-
гочисленные стада. Да и пример 
его деда, Алексея, тоже сыграл 
свою роль: если выходной или 
каникулы – он на кошару в гости 
рвется, там можно играть и по-
могать взрослым одновремен-
но. После армии пошел в брига-
ду к своему тестю, тоже чабану. 
Сразу же дом с женой Анной на-
чали строить – добротный, про-
сторный, чтоб у каждого из де-
тей – а их у Пальцевых родилось 
четверо – по собственной ком-
нате было. Не заметил, как вре-
мечко пролетело, и за плечами 
уж 45 лет стажа, да десятки ты-
сяч выращенных овец, да трудо-
вые медали... 

Вот тогда, по выходу на пен-
сию, и началась нормальная се-
мейная жизнь.

Кошара, где прошли деся-
тилетия чабанской доли, была 
добротная, с электричеством, 
даже водопровод подведен, ле-
сок рядом, где грибочки по се-
зону растут, ягоды зреют. Да и 
по хозяйственной части тот лес 
выручал – много в нем кустар-
ника, который местные жители 
называют бобовником. Цветет 
красиво, как бобы или фасоль, 
а ягоды никакой, зато идеально 
подходит для изготовления ме-
тел – их на любом подворье, где 
живут домовитые люди, требу-
ется немало.

Это свое ремесло – вяза-
ние метел – Виктор Кирилло-
вич вспомнил, когда оформил-
ся на пенсию. Тогда, в девяно-
стых, была большая неразбери-
ха с выплатой зарплат, пособий, 
пенсий. И научилось местное 
население торговать излиш-
ками сельхозпродукции – кто 
картошкой, кто фруктами. Вик-
тор Пальцев шутки ради вывез 
на своих стареньких «жигулях» 
первой модели (на этой машине 
он до сих пор ездит) на базар-
ный пятачок то, что он умел де-
лать быстро и добротно, – мет-
лы. И пошел бизнес! Даже если 
две-три в день продаст – уже по-
мощь семейному бюджету. 

 Уезжали его метлы и в Ро-
стов, и в Саратов, и даже на 
Урал – неужто там свои масте-
ра перевелись? А одна дамочка 
добрых полчаса выбирала ме-
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телку: и так, и сяк ее потрогает, 
и веточку сломает – не пересу-
шена ли, и на гибкость проверит, 
чуть не на зуб пробует. Скучаю-
щим сельчанам надоело на нее 
смотреть – стали посмеиваться, 
мол, не корову покупаешь, чего 
придираться-то. Она так зага-
дочно и говорит: «Конечно, не 
корову, мне ведь на ней летать 
придется». Не торгуясь, запла-
тила деньги, в машину села, га-
занула, и след ее простыл. Зато 
до конца дня базарчик кипел: 
вспоминали всякие истории из 
жизни, какие ведьмы бывали в 
старину, на чем летали.

Но вообще-то в народе есть 
много поверий, связанных с 
метлами, причем не только в 
России. В Германии, например, 
на повозке с приданым обыч-
но везли петуха, привязанного к 
метле, – этот союз будто бы от-
пугивает злых духов. Цыганская 
свадьба считается законной, 
если жених и невеста перепрыг-
нут через метлу - странно, но 
похожий обычай есть в Уэльсе. 
Этот инструмент дворников из-
древле используется в Чувашии 
– когда надо полечить от сгла-
за. Вот еще интернациональ-

Едва ли 
не с младенчества 
Виктор ПАЛЬЦЕВ 
(на снимке) знал, 
что станет чабаном. 

ный секрет – с помощью метлы 
можно избавиться от бородав-
ки: просто слегка «потолочь» ее 
прутиком, который нужно потом 
закопать в землю. Когда прутик 
сгниет – бородавка исчезнет 
без следа. Не знаю, правда это 
или нет, но попробовать мож-
но – противопоказаний к этому 
средству нет, а чудеса иногда 
случаются, если сильно верить.

И еще один рецепт, который 
Виктор Кириллович бесплатно 
дает каждому своему покупа-
телю: используя метлу первый 
раз, нужно загадать желание, и 
оно обязательно сбудется. Да, 
не забудьте: первая работа мет-
лы – мести к порогу, а не от него, 
тогда в доме будет водиться до-
бро. А уж если сами научитесь 
изготавливать этот нехитрый 
древний инструмент – то без ко-
пейки точно не останетесь, даже 
в самый разгар кризиса. Виктор 
Пальцев испытал это на себе 
еще в прошлом веке. 

Надежда БАБЕНКО.
Соб. корр. «Ставрополь-

ской правды».
babenkon@pochta.ru

Фото автора.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ РЕГИОНАЛЬНОЙ ТАРИФНОЙ 
КОМИССИИ СТАВРОПОЛЬСКОГО КРАЯ

16 апреля 2009 г.                                                                                                                  № 17/1

О предельном максимальном уровне тарифа на перевозку 
пассажиров автобусами по маршрутам села Арзгир

В соответствии с постановлением Пра-
вительства Российской Федерации от 07 
марта 1995 г. № 239 «О мерах по упорядоче-
нию государственного регулирования цен 
(тарифов)», Законом Ставропольского края 
«Об организации пассажирских перевозок 
автомобильным, пригородным железнодо-
рожным и городским электрическим транс-
портом в Ставропольском крае» и Положе-
нием о региональной тарифной комиссии 
Ставропольского края, утвержденным по-
становлением Губернатора Ставрополь-
ского края от 02 июля 2007 г. № 413, реги-
ональная тарифная комиссия Ставрополь-
ского края

ПОСТАНОВЛЯЕТ:
1. Установить согласованный с адми-

нистрацией муниципального образования 
Арзгирского сельсовета Арзгирского райо-
на Ставропольского края предельный мак-
симальный уровень тарифа на перевоз-
ку пассажиров автобусами по маршрутам 
села Арзгир в размере 10 рублей за одну 
поездку.

2.  Настоящее постановление вступает в 
силу по истечении 10 дней со дня его офи-
циального опубликования.

Председатель региональной тариф-
ной комиссии Ставропольского края

Г. С. КОЛЯГИН.

ВСЕ ОБ АЛИМЕНТАХ
Какие права есть у взыскателей и 

должников по алиментным обязатель-
ствам, что грозит «уклонистам» - ответы 
на эти и многие другие вопросы ставро-
польцы могут получить во время горячей 
линии, которая будет работать в Управ-
лении ФССП России по Ставропольско-
му краю 25 апреля с 9 до 13 часов. Чтобы 
получить бесплатную консультацию спе-
циалистов, заинтересованным гражда-
нам будет достаточно набрать телефон 
(8652) 95-73-68. Кстати, в этот же день с 
10 до 12 часов личный прием граждан по 
вопросам взыскания алиментных плате-
жей проведет руководитель УФССП Рос-
сии по СК – главный судебный пристав 
Ставропольского края Дмитрий Ткачен-
ко. Прием будет проводиться по адре-
су: Ставрополь, ул. Маршала Жукова, 46. 
Предварительная запись ведется по те-
лефонам: (8652) 95-73-61, 95-73-69.

(Соб. инф.).

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

- И как же называется этот 
способ?

- Скорее всего, названия у 
него нет. По сути дела, это со-
бирание денежных средств без 
выполнения тех работ и тех обя-
зательств, которые должны  вы-
полняться после получения этих 
средств.  Подчеркну, что ряд ма-
териалов, которые появились в 
прессе и активно обсуждались 
жителями города, нами рассма-
тривались так же вниматель-
но. Убежден, не побоюсь этого 
слова, что они спровоцирова-
ны теми управляющими органи-
зациями, которые хотят изобре-
сти свою схему работы. С одной 
стороны, однобокую и незакон-
ную, а с другой -  как бы просто 
смешную. Но смешной она была 
бы в том случае, если бы не ска-
зывалась так больно на горожа-
нах, которые доверили этим ор-
ганизациям управление обще-
домовым имуществом, содер-
жание его в нормальном состо-
янии.

- Что же делают такие 
управляющие организации 
во вред нам?

PR

- А ничего не делают во бла-
го.  Они собирают деньги и ждут, 
пока у жителей дома появятся 
проблемы. И только тогда по-
пытаются их решить. А если не 
решат, считают, что и так сой-
дет. А с моей точки зрения, дея-
тельность управляющих компа-
ний должна быть организована 
так, чтобы создать комфортные 
условия для  горожан, для того 
чтобы проблем просто не возни-
кало. Но сегодня такой побуди-
тельный мотив у части таких ор-
ганизаций отсутствует напрочь. 
И, чтобы защитить такую свою 
позицию, ряд руководителей и 
сотрудников этих компаний вы-
сказывают мнения парадок-
сальные. Они вызывают  непо-
нимание,  а  в ряде случаев даже 
откровенное удивление. Дошло 
до того, что в одном из СМИ ру-
ководитель управляющей ком-
пании убеждает читателей в 
том, что любой гражданин, про-
живающий в многоквартирном 
доме, имеет свою собственную 
присоединенную сеть (смывной 
бачок, краны и раковины) к сети 
ресурсоснабжающей организа-
ции. Специалисты понимают, о 
чем ведется речь.

- А простой потребитель 
понимает?

- Рядовой - не всегда  и «ве-
дется на провокацию». То есть 
считает, что его трубы напрямую 
соединены с «Водоканалом». А 
наши сети - с большим диаме-
тром и более высоким давле-
нием, чем в квартире. Никакие  
бачки и краны, скажем так, про-
мышленного давления не выне-
сут. Да и по закону, между сетя-
ми ресурсоснабжающей орга-
низации и конкретным потреби-
телем должны быть еще и вну-
тридомовые сети - стояки,  вну-
тридомовая разводка, подваль-
ная разводка... Еще один руко-
водитель управляющей компа-
нии поставил под сомнение при-
менение норм, установленных  
постановлением правительства 
Российской Федерации. Более 
того, он отметил, что это поста-
новление, по его мнению, явля-
ется антиконституционным.

-  О чем идет речь?
- Как раз о тех нормах и пра-

вилах, которые регламентируют 
и обязывают потребителей до-
пускать к сантехническим при-
борам, установленным в квар-
тире, для осмотра их техниче-
ского и санитарного состоя-
ния представителей обслужи-
вающей организации  в заранее 
оговоренное время.  Проще го-
воря, вопрос в том,  могут или не 
могут сотрудники управляющей 
организации проверить, как ра-
ботают те же счетчики.

-  А могут?   
- Не только могут, но и долж-

ны. Очень многие до нас, да и, 
скорее, очень многие после нас 
будут пытаться изобрести вело-
сипед. Применительно к нашей 
ситуации это касается попы-
ток представителей ряда управ-
ляющих организаций объяс-
нить механизм сбора денежных 
средств за коммунальные услу-
ги в свою пользу. Они утвержда-
ют, что, если управляющая ор-
ганизация приобретет ресурс 
у энергоснабжающей органи-
зации, то есть у «Водоканала», 
и продаст его потребителям,  
предоставив коммунальные 
услуги, то  это повлечет издерж-
ки и подорожание  - в нашем 
случае  воды - для потребителя. 
Отмечу, к сожалению,  для этих 
управляющих компаний вело-

сипед был изобретен давным-
давно: сегодня  механизм сбо-
ра денежных средств уже суще-
ствует и действует. Он, кстати, 
непроблематичный для населе-
ния, поскольку никоим образом 
не затрагивает его материаль-
ного  благополучия и не ложит-
ся на его плечи. 

Более того, по закону, если 
управляющая организация при-
обретет ресурс у энергоснаб-
жающей организации, которая,  
подчеркну, обходится без уча-
стия граждан,  то управляющая 
организация ни в каком случае 
не может увеличить тариф на 
воду: он остается единым. И  ни 
о каких наценках, накрутках или 
надбавках речи идти вообще не 
может.  

- Вячеслав Станиславович, 
а не это ли краеугольный ка-
мень той полемики, которая 
в последние недели пресле-
дует деятельность вашего, 
подчеркну, муниципально-
го предприятия? Сейчас  не-
которым управляющим ком-
паниям, как мне кажется, вы-
годно  представить, что в воз-
росшей оплате за пользова-
ние водными ресурсами  ви-
новат «Водоканал». Отсюда и 

рождается миф, что, якобы, 
ваше предприятие вынужда-
ет управляющие компании 
собирать с жильцов больше. 
Не будете  же вы спорить, что 
нынешние «накрутки» за об-
щую воду людей нервируют?

- Отрицать не буду, нервиру-
ют. Только мало кто способен 
разобраться в том, что есть на 
самом деле.

 - Так давайте  разберемся 
по существу.

- Давайте.  Вопрос по по-
воду правомерности начисле-
ния и желания населения пла-
тить только  за те услуги, кото-
рые они получили, вполне ре-
зонный. Но нужно все делать по 
закону. Как говорят умные люди, 
если не знаешь, как поступить, 
то поступай по закону.  А по за-
кону все сто процентов  квар-
тир должны быть оснащены 
приборами    учета. Их показа-
ния - первое слагаемое оплаты. 
Но при этом должен быть  уста-
новлен и общедомовой счетчик. 
Это   второй фактор. К тому же 
наличие таких счетчиков - тре-
бование правительства Россий-
ской Федерации. А в Ставропо-
ле их установка предусматри-
вается городской программой, 
которая будет реализована до 
2011 года. Финансирует ее бюд-
жет. Только когда есть оба при-
бора учета, любой человек смо-
жет  проконтролировать разни-
цу между своим потреблением 
и тем, что сейчас «навешивают» 
ему в счет некоторые управля-
ющие компании. А ведь именно 
они отвечают за грамотную экс-
плуатацию внутридомовых се-
тей. Грамотно -   оплата меньше. 
Неграмотно - больше.

- То есть сейчас  вы ут-
верждаете, что недоработ-
ки управляющих компаний в 
виде кубометров «утрусок и 
усушек» вынужден оплачи-
вать потребитель?

- Конечно. И я могу это до-
казать. Сегодня в городе более 
400 управляющих организаций. 
А основная масса проблем и во-
просов касается пяти-шести  из 
них и тех нескольких десятков 
домов, которые они обслужива-
ют.  

- В чем причина?
- Я думаю, что причина либо 

в  заинтересованности, либо в 
некомпетентности. А сегодняш-
ние перекосы и весьма вольную 
трактовку  законодательства 
выгодно преподносить как глас 
народа именно таким управля-
ющим организациям. Но именно 
в домах, которые они обслужи-
вают, люди вынуждены платить 
чуть ли не вдвое больше потре-
бленного лично ими. И, согла-
ситесь, только  таким организа-
циям выгодно утверждать, что 
иного и быть не может. На самом 
деле, это далеко не так. Сегодня 
можно привести массу приме-
ров эффективной деятельности 
управляющих организаций - тех, 
кто работает добросовестно. И 
они не только потребители, но и 
наши надежные партнеры. При-
чем это организации различных 
форм собственности, в том чис-
ле муниципальные, которые ра-
ботают с поразительной эффек-
тивностью.

- Говорят,  если управляю-
щая организация «выдержи-
вает» для своих потребите-
лей десятипроцентную над-
бавку за «общую воду» - ко-
эффициент 1,1, то это уже хо-
рошо?

- Это отражает реальное по-

ложение вещей. Но в Ставро-
поле есть управляющие компа-
нии, которые работают лучше. 
Например, МУП «Жилищник»  
и обслуживаемый им дом по 
ул. 50 лет ВЛКСМ, 15/1.   Из 54 
квартир здесь 39 оборудованы 
счетчиками и установлен об-
щий прибор учета воды. В ян-
варе нынешнего года  коэффи-
циент по начислению был 1,017, 
в феврале - 1,11, в марте — 1,12. 
Естественно, у жителей это-
го дома не возникает вопро-
сов к своей управляющей ор-
ганизации.  Так же эффективно 
работают ТСЖ «Старт», «Гра-
нит»: в домах, которые они об-
служивают, в один из месяцев  
нынешнего года коэффициент 
был ниже единицы. В связи с 
этим хочу задать горожанам 
один вопрос: а почему вы вни-
мательно не посмотрите на ра-
боту своей управляющей ком-
пании?  Если ее руководитель 
участник всякого рода  пере-
судов, многочисленных жалоб, 
встреч и конфликтов, задай-
тесь вопросом: чем компания 
занимается на самом деле? То 
ли  она выполняет функции, ко-
торые вы на нее возложили и 
обязали быть вашими помощ-

никами, то ли она занимается 
чем-то другим?

- Что это означает приме-
нительно к теме, которую мы 
сейчас обсуждаем - оплате 
за  водопользование?

-  Здесь все просто. Рыб-
ку всегда было легче поймать 
в мутной воде. Но изображать 
нынешнюю ситуацию в рево-
люционных тонах или в тонах 
гражданской войны, по мень-
шей мере, не совсем справед-
ливо по отношению к жителям 
краевого центра. Может, мы за-
думаемся  о том, как эту ситуа-
цию решить разумно, как это де-
лается во многих городах Рос-
сийской Федерации. Убежден, 
что в любом случае можно най-
ти приемлемое для всех сторон 
решение, которое не отража-
лось бы так больно на тех людях, 
для которых мы, собственно го-
воря, и работаем.  Хочу подчер-
кнуть, что ставропольский «Во-
доканал» является предприя-
тием муниципальным. Мы соз-
даны - так в уставе записано - 
для того, чтобы обеспечивать и 
удовлетворять потребности жи-
телей краевого центра в каче-
ственных услугах.

- То есть сейчас вы пред-
лагаете жителям краевого 
центра  как бы «водный мир», 
исходя из своих уставных за-
дач. Почему же вас некото-
рые управляющие компании 
не поддерживают?

- Управляющие компании - 
и это не скроешь - предприя-
тия коммерческие, главной це-
лью которых является получе-
ние дохода. Но его можно по-
лучить двумя способами: чест-
но заработав и отработав по-
лученные деньги, а можно за-
тягивать ситуацию, доводить 
ее до критической и спекули-
ровать на этом. Даже имею-
щийся в России положитель-
ный опыт и тот пытаются извра-
тить. Например, в  одной из не-
давних публикаций речь шла  
об опыте Москвы в решении 
этой проблемы, деятельность 
ФГУП «Мосводоканал»  пыта-
лись представить в извращен-
ном виде, - как сторонника без-
учетной воды.

- А на самом деле?
- На самом деле я на днях 

встречался со Станиславом 
Хроменковым, генеральным 
директором ФГУП «Мосводока-
нал».  Он рассказал, что на пер-
вое января нынешнего года  мо-
сковские дома оснащены  об-
щедомовыми  приборами учета 
на 93 процента.  Причем в пла-
нах «Мосводоканала», скоорди-
нированных с правительством 
Москвы, довести этот показа-
тель к концу года до 98 процен-
тов. Программа нацелена и на 
то, чтобы параллельно с этим 
росло и количество внутри-
квартирных счетчиков.

- Как обстоят дела в Став-
рополе?

- Кроме городской про-
граммы, о которой было сказа-
но раньше, «Водоканал» раз-
рабатывает и свою програм-
му по установке индивидуаль-
ных приборов учета воды. В 
ближайшее время мы готовы 
представить ее жителям горо-
да. Причем, подчеркну: эта про-
грамма будет социально ориен-
тированной, рассматривается 
вопрос об установке этих при-
боров с оплатой в рассрочку на 
год. Как мы надеемся, програм-
ма  привлечет и те управляю-
щие организации, которые хо-

тят объективно оценивать по-
требление воды, а не нажива-
ются на ней.

- Что можно сделать со, 
скажем так, фрондирующи-
ми компаниями?

-  Им тоже придется стано-
виться, как принято говорить, 
на рельсы закона. Мы и рань-
ше, и теперь готовы им по-
мочь. Если они не в полном объ-
еме представляют норматив-
ную базу, не могут или не хотят 
ей соответствовать, мы пред-
лагаем свои услуги, предлага-
ем совместно работать, прово-
дить рейды, даже участковых 
уполномоченных милиции  при-
влекать. Те, кто настроен рабо-
тать честно и длительно, приня-
ли наши предложения, и сейчас 
проблем с этими управляющи-
ми организациями   не возника-
ет. Те же, кто так работать не хо-
чет, просто обманывают потре-
бителей. Например, убеждают 
в том, что нужно демонтировать 
уже установленный общедомо-
вой прибор учета. И демонти-
руют.

- А в  этом случае что бу-
дет?

- Такие случаи наиболее 
проблематичны для самих жи-
телей. С учетом законодатель-
ства, практики его применения, 
судебной практики, включая и 
Верховный суд, в дальнейшем 
расчеты будут вестись не по ин-
дивидуальным счетчикам, а по 
нормам потребления, что, есте-

ственно, выше. И это приведет 
к новому всплеску человече-
ских эмоций. В Ставрополе та-
кие случаи уже были. Одна из 
управляющих компаний убеди-
ла жильцов снять общедомой 
счетчик, те стали платить боль-
ше за воду, а потом обратились 
к нам с письмом, где пишут, что 
компания «ввела в заблужде-
ние жильцов», и теперь они ре-
шили сами «приобрести прибор 
учета воды за свой счет и об-
ратиться в МУП «Водоканал» с 
просьбой об оказании помощи 
в его установке».

- Вот и получается, что ма-
ленькие счетчики стали при-
чиной больших проблем...

- Проблем может стать еще 
больше. И  вот почему.  Наш 
край и Ставрополь вошли в 
федеральную программу вы-
деления денежных средств 
на реконструкцию жилищно-
коммунального хозяйства. Про-
грамма хорошая, процент со-
финансирования большой. Но 
она предусматривает, что при 
проведении капитального ре-
монта жилого дома и особенно 
его подвальной разводки, об-
щедомой прибор учета должен 
быть установлен обязательно.

-  Что же в конечном ито-
ге делать тем жителям горо-
да, которые попали в управ-
ление не очень добросовест-
ным компаниям?

- Горожане как-то забыли о 
том, что у них есть право вы-
брать ту управляющую органи-
зацию, которой они будут до-
верять, заключив с ней дого-
вор на предоставление услуг в 
том объеме, который считают 
нужным. И если она не отвечает 
этим требованиям, что меша-
ет жителям того или иного дома  
поменять управляющую орга-
низацию? Ведь нужно только 
общее решение жителей дома. 
Выбирать есть из чего, поверь-
те.

И вот еще о чем я  хочу ска-
зать. В СМИ  из МУП «Водока-
нал» пытаются создать образ 
врага, причем, применяя фра-
зы типа «заевшийся монопо-
лист», «никем не контролируе-
мый монополист» и так далее, и 
тому подобное. Эти высказыва-
ния и выражения оскорбитель-
ны не только для меня как для 
руководителя предприятия, 
они оскорбительны для почти 
восьмисот человек, которые в 
«Водоканале» работают. Наше 
предприятие имеет свое лицо. 
Это те люди, которые живут в 
этом же городе, ходят на рабо-
ту в любое время суток и любой 
сезон не годами, а десятилети-
ями. Это те люди, которые сво-
им трудом обеспечивают нор-
мальное водоснабжение Став-
рополя. Те люди, которые еже-
годно заменяют 20-30 киломе-
тров сетей и смогли добиться 
того, чтобы процесс старения 
сетей и оборудования не толь-
ко остановился, но и в ряде слу-
чаев пошел в обратную сторону. 
За последние три года, напри-
мер, количество аварийных си-
туаций уменьшилось почти на 
тридцать процентов. 

- Так что «водный мир» луч-
ше водной ссоры?

- Я в этом безусловно убеж-
ден. Как и в том, что нормальное 
деловое сотрудничество пой-
дет на пользу каждому жителю 
Ставрополя.

Валентина ЛЕЗВИНА.
lezvina@stapravda.ru
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ÌÀÃÈÑÒÐÛ ÍÅÔÒßÍÛÕ ÍÀÓÊ
Кто сказал, что наукой можно заниматься только в вузах, а в крупные компании люди приходят 
лишь затем, чтобы заработать? Опыт ОАО «НК «Роснефть»-Ставрополье», на базе которого 
на днях состоялась II кустовая научно-техническая конференция молодых специалистов 
ОАО «НК «Роснефть», говорит о том, что эти две вещи можно успешно совмещать.

ОЗМОЖНОСТЬ проведения мероприя-
тия такого высокого уровня в достаточ-
но молодой, по российским меркам, 
компании «Роснефть»-Ставрополье» 
восприняли с энтузиазмом, начав под-
готовку к ней еще в декабре прошло-
го года. И, надо отметить, усилия себя 

оправдали. Три дня, проведенные на Став-
рополье, наверняка  оставили участникам 
конференции только хорошие воспомина-
ния. Но обо всем по порядку.

Один из крупнейших игроков на отече-
ственном рынке нефтепродуктов - нефтя-
ная компания «Роснефть» - ежегодно про-
водит научно-технические конференции, ко-
торые служат своеобразной стартовой пло-
щадкой для ее молодых сотрудников, совме-
щающих производственную деятельность с 
научными изысканиями. Отбор лучших работ 
в масштабах страны происходит в несколько 
этапов: от регионального до всероссийского 
уровня. А самые лучшие разработки получа-
ют дальнейшую жизнь, уже непосредственно 
внедряясь в производство компании.

В нынешнем году в Ставрополе собра-
лись представители из 16 дочерних обществ 
компаний ОАО «НК «Роснефть», чтобы пред-
ставить на суд компетентного жюри свои 
разработки в четырех тематических сек-
циях: «Охрана труда, промышленная безо-
пасность, экология», «Экономика, финансы, 
бухучет, персонал, право», «Автоматизиро-
ванные системы управления, энергетика и 
связь», «Повышение качества продукции и 
услуг». Однако, перед тем как предоставить 
участникам конференции возможность вы-
ступить со своими докладами, сотрудники 
ОАО «НК «Роснефть»-Ставрополье» поста-
рались создать маскимально комфортную 
и дружественную обстановку: организова-

ли знакомство гостей с историей и культур-
ным наследием города и края, подняли дух 
спортивно-развлекательными мероприя-
тиями. А для того чтобы молодые специа-
листы более успешно смогли представить 
свои работы, сотрудники учебного центра и 
специалисты по работе с персоналом про-
вели специальный тренинг по навыкам эф-
фективной презентации. 

На торжественном открытии конфе-
ренции к ее участникам обратился гене-
ральный директор ОАО «НК «Роснефть»-
Ставрополье» председатель конкурсной ко-
миссии Александр Чернухин. В своем вы-
ступлении он отметил ценность всех разра-
боток и исследований, которыми готовы по-
делиться участники конференции: «Моло-
дежь обладает не закрепощенным стерео-
типами сознанием, поэтому способна уви-
деть новые, нетривиальные решения тради-
ционных проблем». Он поблагодарил всех 
конкурсантов за то, что они готовы работать 
на благо своей компании, и пожелал удачи 
всем без исключения.

Однако конкурс есть конкурс, он всег-
да предполагает выявление победителей. 
Их имена были озвучены на закрытии кон-
ференции, которое прошло в неформаль-
ной обстановке в одном из популярных мест 
Ставрополя. В каждой секции были опре-
делены по три призовых места, предпола-
гающих награждение ценными подарками 
и солидными денежными премиями. В ка-
честве дополнительного поощрения выде-
лены номинации «Актуальность и новизна», 
«Практическая значимость проекта» и «Са-
мая эффективная презентация». Победи-
телями в своих секциях стали Анна Чепра-
сова («Туапсе-Нефтепродукт»), Наталья Мо-
рошкова и Сергей Мошин («Архангельск-

Нефтепродукт»), Сергей Стариков и Оль-
га Сультинова («Бурят-Нефтепродукт») и 
Николай Четынев («Роснефть» - «Алтай-
Нефтепродукт»). Представители Ставропо-
лья Ольга Карнаухова, Евгений Тертычный 
и Дмитрий Аббакумов стали номинантами 
конференции, а Лев Бескровный занял тре-
тье призовое место в секции «Экономика, 
финансы, бухучет, персонал, право».

При подведении итогов работы каждой 
из секций было отмечено, что молодых со-
трудников «НК «Роснефть» особенно волну-
ют такие актуальные проблемы, как реше-
ние вопросов, связанных с защитой окружа-
ющей среды, энергосбережение, повыше-
ние качества продукции и услуг. А это зна-
чит, что компания не стоит на месте, и, по 
словам генерального директора ОАО «НК 
«Роснефть»-Ставрополье» Александра Чер-
нухина, в итоге главным победителем стала 
именно она. 

ЛЕНЫ жюри единодушно говорили о 
высоком качестве представленных ра-
бот. По словам менеджера управления 
развития персонала ОАО «НК «Рос-
нефть» Ольги Яковлевны Агарковой, с 
тех пор  как в 2006 году было положено 
начало традиции проведения подоб-

ных конференций, молодые специалисты 
компании, участвующие в них, научились не 
только досконально разбираться в заявлен-
ной проблематике, но и уверенно, эффектно 
и интересно рассказывать о ней. Теперь по-
бедителям предстоит защищать честь сво-
их компаний уже на более высоком уровне - 
в июне они вновь встретятся в Москве. 

Н. НИКОЛАЕНКО.
Фото Александра ЦВИГУНА.

 Члены жюри: за нашей молодежью  
     будущее компании.

В
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АПОМИНАЕМ, что 25 апре-
ля в краевом центре вот уже 
в третий  раз стартуют увле-
кательные соревнования 
по городскому ориентиро-
ванию «Мой город», кото-
рые проходят при  поддерж-

ке «Ставропольской правды». 
Эта акция - аналог популярной 
во многих российских городах 
игры «Бегущий город», главной 
целью которой была и остается 
задача показать с неожиданной 
стороны привычные объекты го-
родского ландшафта. Здесь нет 
ничего случайного: улицы, за-
боры, дома и деревья обретают 
новый смысл и могут привести 
участников к победе. 

Надо сказать, что в нынеш-
нем году организаторы сорев-
нований подготовились осо-
бенно основательно, и те-
перь ставка делается не толь-
ко на физическую выносли-
вость и быстроту передвиже-
ния, хотя  специальной подго-
товки не требовалось и раньше, 

но и на общительность и сме-
калку участников. В остальном 
— правила те же. Нужно соз-
дать команду из двух-четырех 
человек и выбрать категорию, 
которая подходит вам больше 
всего: «генералы» ходят пеш-
ком, «штатские» бегают и поль-
зуются общественным транс-
портом, «покатушки» крутят 
педали самого экологичного в 
мире транспорта — велосипе-
да. Задача — пройти намечен-
ный организаторами маршрут, 
разгадывая хитроумные загад-
ки и двигаясь от одного «за-
шифрованного» объекта к дру-
гому.  На все про все отпущено 
шесть часов, после чего состо-
ится подведение итогов сорев-
нований и награждение побе-
дителей призами от спонсоров 
акции. На этот раз ими стали 
крупнейший оператор сотовой 
связи Билайн, группа компаний 
«Бизнес ИТ», развлекательный 
центр Niagara-Park, в котором и 
состоится финал, и производи-

тель  прохладительных напит-
ков  Coca-Cola Helleniс.

А теперь обещанные под-
сказки для читателей «СП». 
Первая из них: часть заданий 
будет основана на фотографи-
ях городских объектов, хоро-
шо знакомых всем ставрополь-
цам, но, по словам устроителей 
акции, способных удивлять сво-
ими неожиданными ракурсами. 
Чтобы вычислить их, потребу-
ется подключить не только на-
блюдательность, но и коммуни-
кативные способности, то есть 
общение с прохожими. Вторая 
подсказка: ответы на несколь-
ко заданий будут «спрятаны» в 
галерее работ известного став-
ропольского художника П. Гре-
чишкина на улице Морозова. 

Тем же, кто не сможет до на-
чала соревнований зарегистри-
ровать свою команду на сайте 
«Ставрополки», организаторы 
дают последний шанс заявить 
о себе перед началом старта. 
Сбор участников, напоминаем, 
состоится в ближайшую суббо-
ту, 25 апреля в 10 часов в пере-
улке Ярославском (за памятни-
ком А. С. Пушкину).

Наталия КОЛЕСНИКОВА.  
kolesnikova@stapravda.ru

ÎÄÈÍ ÄËß ÂÑÅÕ, ÍÎ 
ÑÂÎÉ ÄËß ÊÀÆÄÎÃÎ 

На сайте «Ставрополки» продолжается регистрация 
активных, сообразительных и любознательных 
жителей Ставрополя, тех, кто не боится делать 
открытия и готов провести целый выходной, 
окунувшись в живую историю родного города. 

Н
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СИМПОЗИУМ ДЕТСКИХ ХИРУРГОВ
Вчера в Ставрополе на базе государственной 
медицинской академии и краевой детской 
клинической больницы открылся Российский 
симпозиум детских хирургов, которые обсудили  
такую актуальную для современной педиатрии 
проблему, как кишечная непроходимость. 

Смертность от этого заболевания у детей доходит до 30 про-
центов. Ставрополь не случайно выбран местом проведения дан-
ного научного форума. Несколько десятилетий назад впервые в 
России важными аспектами этого заболевания начал занимать-
ся именно ставропольский ученый, профессор Р. Женчевский.  В 
работе форума принимают участие более 250 детских хирургов, 
ортопедов-травматологов, онкологов из всех регионов нашей 
страны, а также их зарубежные коллеги из Венгрии и Италии, спе-
циалисты из ближнего зарубежья. В рамках симпозиума пройдет  
XVI российская научная студенческая конференция.  

(Соб. инф.).

РЕАЛЬНЫЕ ДЕЛА ВО БЛАГО
Левокумский комплексный центр социального 
обслуживания населения ежегодно перед Пасхой 
проводит акцию «Реальные дела на благо», 
обращаясь ко всем с просьбой помочь самым 
обездоленным. 

Нынешний год не стал исключением: продуктовые и гигиениче-
ские наборы получили около 500 пенсионеров, инвалидов, одино-
ких престарелых людей. Многие  предприниматели не только за-
ботливо подготовили пасхальные подарки, но и вручили их лично. 
Пасхальные куличи щедро раздавали владельцы частных пекарен.

Коллективы некоторых предприятий и организаций порадова-
ли подопечных центра реальными делами: кому-то бесплатно был 
отремонтирован водопровод, кому-то установлен газовый счет-
чик...Например, одиноко проживающей пенсионерке строймате-
риалы прямо привезли ко двору - она давно планировала ремонт 
дома. Одна из жительниц села Левокумского, инвалид 3 группы, 
тоже была немало удивлена - от коллектива районного суда ей пре-
поднесли в подарок микроволновую печь, о которой она мечтала. 

Т. ВАРДАНЯН.

«ШТАБНАЯ» РАБОТА
В станице Расшеватской Новоалександровского 
района состоялось выездное заседание оргкомитета 
Ставропольской краевой общественной организации 
по изучению истории, культуры, традиций, обычаев 
Кавказского линейного казачества, которое провел 
ее председатель П. Федосов. 

Участники заседания поддержали идею создания в станице 
штаба, который займется подготовкой к празднованию ее 210-й 
годовщины, а также благоустройством.

(Соб. инф.).

 Призера конференции, ставропольца Льва БЕСКРОВНОГО 
      награждает  председатель комиссии Александр ЧЕРНУХИН.



Как только 
высшее обра-
зование ста-
новится плат-
ным, оно пе-
рестает быть 

высшим.

Для полного счастья хоте-
лось бы выжить...

Раньше я икал, посове-
товали средство от икоты 
- побольше воды выпить... 
Теперь булькаю!

Разговор двух милицио-
неров:

- У меня столько денег, что 
я могу купить весь город!

- Так я тебе его и продал! 

Встречаются двое. 
Один:

- Вы тут поблизости ми-
лиционера не видели?

- Нет.
- Тогда снимай пальто и 

часы! 

Прохожий - попрошайке:
- Я никогда не даю деньги 

тем, кто попрошайничает на 
улице.

- Но мы можем зайти в 
кафе... 

Лейтенанту приказа-
ли подобрать трех мили-
ционеров для выполнения 
опасного задания. Постро-
ив взвод, он сказал:

- Задание опасное и ри-
скованное, поэтому мне 
нужны три человека, ко-
торые не брали у меня в 
долг... 

Звонок в турагентство:
- Хочу путешествие по Ле-

нинским местам.
- Можем предложить ав-

тобусную поездку в Шушен-
ское.

- Э, нет, меня интересуют 
Париж, Мюнхен... 
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Западная зона
Ставрополь, 
Невинномысск, 
Новоалександровск,
Красногвардейское, 
Донское, Грачевка

Р-н  КМВ
Минводы, 
Пятигорск, 
Кисловодск, 
Георгиевск, 
Новопавловск

Ветер, м/с

ПРОГНОЗ 

ПОГОДЫ
НА

переменная
облачность

облачно дождьясно гроза

22-24
 апреля

Центральная 
и  Северная зоны
Светлоград, 
Александровское, 
Новоселицкое, 
Благодарный, Ипатово,
Дивное

Восточная зона
Буденновск, Арзгир, 
Левокумское, 
Зеленокумск,  
Степное, Рощино

Территория Дата Осадки, атмо-
сферные явления

t воздуха,оС

Информация с сайта 
Расписание погоды 
(www.rp5.ru)

снег

22.04



23.04

24.04

22.04

23.04

24.04

22.04

23.04

24.04

22.04

23.04

24.04

СЗ 2-4

В 3-5

В 2-3

СЗ 4-5

В 3-5

В 3-4

СЗ 5-7

ЮВ 1-2

ЮВ 1-2

СЗ 4-7

В 1-3

ЮВ 2-3

-2...0 5...9

-1...1 5...10

-1...0 7...12

4...6 6...9

-1...0 6...11

0...1 5...8

0...5 7...8

-3...0 6...10

0...1 5...10

0...2 8...10

-2...0 6...11

-1...0 5...10

Следующий номер «Ставропольской правды» 
выйдет в пятницу, 24 апреля.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. Хвост. 8. Опера. 9. Образ. 10. Отказ. 11. 
Сонет. 13. Пикет. 14. Роща. 15. Укос. 18. Нос. 22. Услуга. 24. 
Стрела. 25. Руина. 26. Орбита. 28. Доклад. 30. Гам. 33. Клен. 
34. Очаг. 37. Барак. 38. Роман. 39. Взвод. 40. Капот. 41. Шко-
ла. 42. Фонон. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Шпион. 2. Ордер. 4. Ватман. 5. Статус. 
6. Абрис. 7. Жакет. 12. Торг. 13. Поэт. 16. Гудок. 17. Злоба. 19. 
Обида. 20. Седло. 21. Панда. 23. Ара. 24. Сад. 27. Толк. 29. 
Омар. 30. Гнездо. 31. Молоко. 32. Марал. 33. Каток. 35. Гор-
ка. 36. Пакля.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 2. За-
явление о своих правах или о 
предоставлении прав на что-
нибудь. 5. Воззрение, отверга-
ющее всякие религиозные ве-
рования. 9. Млекопитающее се-
мейства полорогих с густой вол-
нистой шерстью. 10. Насеко-
мое.11. Наука о подготовке ве-
дении войн. 12. Шеренга, а так-
же воинская часть, построенная 
согласно уставу. 13. Несвязная, 
неясная речь. 15. Болезнь чело-
века. 20. Придание ювелирно-
му камню определённой фор-
мы. 21. Внешний повод к чему-
нибудь. 22. Вещи, груз пасса-
жиров, упакованные для отправ-
ки, перевозки. 25. Вкладчик. 26. 
Человек, предавший кого-чего-
либо. 27. До революции: про-
мысел, состоящий в перевоз-
ке грузов и людей. 28. Специ-
алист в одной из областей жи-
вотноводства. 29. Обезболи-
вающее средство. 31. Шест из 
длинного тонкого ствола дере-
ва. 34. Душевный склад челове-
ка. 36. Приставка. 38. Предполо-
жительная решимость предпри-
нять действие. 40. Амплуа акте-
ра. 42. Авторское сочинение без 
комментариев и приложений к 
нему. 44. Устройство, отобра-
жающее изменения какого-либо 
параметра. 45. Выходное отвер-
стие канала ствола огнестрель-
ного оружия. 46. Нити, изготов-
ляемые из выделений особой 
гусеницы. 47. Болотная ягода. 
48. След, оставляемый в возду-
хе пулей, ракетой, снарядом. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Лучшая 
часть чего-нибудь. 2. Укреплён-
ное жилище феодала. 3. Древ-
нейший вид феодальной зе-
мельной собственности в Рос-
сии. 4. Очень крупная змея се-
мейства удавов. 5. Старин-
ное холодное оружие. 6. Глава 
церковно-административной 
территориальной единицы. 

7. Транспортное средство. 8. 
Углубление, по которому те-
чет водный поток. 12. Род обу- 
ви с голенищем до колен. 14. 
Сценическое амплуа. 16. Мате-
матическое равенство с одной 
или несколькими неизвест-
ными величинами. 17. Поте-
ря чувствительности, возника-
ющая при некоторых заболе-
ваниях нервной системы. 18. В 
средние века: воин, вооружён-
ный мечом. 19. Большая пло-
щадь, занятая специальной 
сельскохозяйственной куль-
турой. 22. Карточная игра. 23. 
Звуки разговора, речи. 24. Одна 
из форм существования мате-

рии. 28. Вид термической обра-
ботки металла. 30. Переклади-
на в курятнике. 32. Реакцион-
ное учение об улучшении био-
логической природы челове-
ка. 33. Человек, занимающий-
ся наукой или искусством и не 
имеющий глубоких знаний. 35. 
Длинная охотничья плеть с ко-
роткой рукояткой. 36. Все су-
ществующее во Вселенной, ор-
ганический и неорганический 
мир. 37. Защитное устройство, 
закрывающее лицо, глаза. 39. 
Повесть Лескова. 41. Тупая сто-
рона острого орудия. 43. Дере-
венская местность. 

КРОССВОРД

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД, ОПУБЛИКОВАННЫЙ 21 АПРЕЛЯ.

ВЕЖЛИВОСТЬ 
ДПС ДОВЕЛА 
ДО СКАНДАЛА

Дорожная полиция шта-
та Южная Австралия ока-
залась в центре громкого 
скандала, причиной кото-
рого стала элементарная 
вежливость блюстителей 
порядка.

Дело в том, что в по-
следнее время сотрудни-
ки австралийской ДПС ста-
ли регулярно останавливать 
участников движения, что-
бы просто поблагодарить их 
за соблюдение скоростного 
режима и безупречную езду 
на оживленных магистра-
лях. Примечательно, что сам 
факт выяснился случайно 
в ходе пресс-конференции 
министра дорожной безо-
пасности Тома Костантони-
са, который отвечал на во-
прос о том, с чем связано 
большое количество прину-
дительных остановок авто-
мобилей, выросшее только 
за прошлый год до 45 тысяч.  
«В целях повышения профи-
лактической работы поли-
цейские всего лишь оста-
навливают машину, чтобы 
поблагодарить водителей за 
то, что те не нарушают пра-
вила дорожного движения», - 
сообщил он в беседе с жур-
налистами. Между тем дан-
ное высказывание министра 
вызвало всплеск негодова-
ния у лидеров парламент-
ской оппозиции штата. 

ИТАР-ТАСС.

ВЕНЕЦИЯ 
НАМЕРЕНА 
ПРОИЗВОДИТЬ 
ЭЛЕКТРО-
ЭНЕРГИЮ ИЗ 
ВОДОРОСЛЕЙ

Власти Венеции (Ита-
лия) намерены к 2011 году 
покрыть половину потреб-
ностей города в электро-
энергии за счет станции, 
работающей на водорос-
лях, сообщает интернет-
сайт EcoGeek. Cтоимость 
проекта оценивается в 
264 миллиона долларов.

«Город на воде решил пре-
вратить собственные недо-
статки в преимущество. Для 
производства электроэнер-
гии планируется использо-
вать водоросли, которые це-
пляются к днищам кораблей, 
а также регулярно заполо-
няют морской порт. В лабо-
раториях из водорослей бу-
дут изготовлять биодизель-
ное топливо, на котором бу-
дет работать электростанция 
в центре города мощностью 
40 мегаватт», - говорится в 
сообщении. Для полного со-
кращения выбросов углекис-
лоты углекислый газ, возни-
кающий во время производ-
ства, будет нейтрализовать-
ся самими водорослями. 

УСТАНОВИЛИ 
ТОЧНУЮ 
ДЛИНУ 
ВЕЛИКОЙ 
КИТАЙСКОЙ 
СТЕНЫ

По подсчетам китайских 
ученых, общая ее протя-
женность составляет 8 ты-
сяч 851 километр и 800 ме-
тров, сообщило государ-
ственное картографиче-
ское управление КНР.

Ученые учли то, что струк-
тура стены неоднородна: 
основная часть рукотворна, 
однако встречаются и участ-
ки, где вместо стены идет 
горный массив.  Длина воз-
веденного людьми участка 
составляет почти 6260 ки-
лометров. 2232,5 киломе-
тра стены состоит из выхо-
дящих на поверхность гор-
ных пород, еще 360 киломе-
тров – глубокие рвы, неко-
торые из которых заполне-
ны водой. Большая же часть 
стены сейчас лежит в руинах 
- около двух третей этого со-
оружения разрушены либо 
природой, либо местными 
крестьянами, растащивши-
ми камни из стен для строи-
тельства собственных изго-
родей.

«Ставрополь» -  
«Ставрополье-2009» - 1:0 
(А. Курачинов, 67). 

ПЕРВЫЕ в своей истории 
в понедельник на стадио-
не «Динамо»     встретились 
два клуба краевого центра 
- «Ставрополь» и  «Ставро-
полье-2009». Это был матч 
1/512-й розыгрыша Кубка 

страны 2009/10 г.  Сразу было 
ясно, что это будет непростая 
игра: каждый захочет  показать 
свое превосходство. Вот толь-
ко сделав начало матча в 18.30, 
устроители встречи больше про-
играли, чем выиграли. Если кто-
то думает, что раньше 18 часов 
людей от станка не оторвешь, – 
тоже ошибается. Проблема в по-
следнее время уперлась в транс-
порт: приехать на «Динамо» к 
шести вечера еще возможно, но 
выбраться с площади Ленина 
в 20.30 – уже проблема. А если  
добавочное  время, пенальти? 
Ведь больше тысячи верных по-
клонников футбола   и на этот 
матч собрать не удалось. 

Что касается самой игры, то, 
как и все виденные в этом сезо-
не матчи обоих ставропольских 
клубов, она больше походила на 

контрольный матч предсезонья. 
С массой ошибок в передачах, 
отсутствием взаимопонимания у 
спортсменов, излишней суетой, с 
большими  проблемами в органи-
зации атакующих действий. Если 
четыре-пять ударов по воротам 
спортсмены обеих команд на-
несли, то  хорошо. «Ставрополье» 
вообще существует чуть боль-
ше месяца и  находится в стадии 
становления,  ждать от ее игро-
ков, которые даже плохо знакомы 
друг с другом, вразумительного 
футбола еще явно рано.

 Понимая, что в Кубке дале-
ко не пройдешь, тренеры про-
должили эксперименты с соста-
вами. Впервые в этом сезоне  за 
«Ставрополь» сыграли В. Маго-
медов, В. Мухин, М. Сатцаев и 
П. Колесников, второй раз в со-
ставе «Ставрополья» встрети-
лись на поле М. Михайлов, С. Ви-
ноградов,  Д. Кириленко…  Подо-
бие острых моментов за 90 ми-
нут выпало  на  долю  В. Мухина, 
Г. Гузя, С. Виноградова, но они 
ими воспользоваться не смогли. 
А гол, который пропустил И. Ма-
лахов, – копия   удара С. Санда-
кова из Армавира: хлестко, без 
подготовки  и под перекладину.

В тот же день играли «Ав-

тодор» – «Ангушт» (1:0) и «Ро-
тор» - «Волгоград» (0:1). Осталь-
ные матчи Кубка, правда, уже 
1/256-й финала, состоятся 4 мая. 
В этот день встретятся «Машук» 
– «Кавказтрансгаз», «Дагди-
зель» – «Астрахань», СКА – «Тор-
педо», «Таганрог» – «Батайск», 
«Абинск» – «Жемчужина», «Крас-
нодар-2000» - «Дружба», «Энер-
гия» – «Волгоград», «Автодор» -  
«Ставрополь». 

В. МОСТОВОЙ.
Фото  А. ЦВИГУНА.

ФУТБОЛ

НАЧИТЕЛЬНОЕ место на 
выставке занимает раздел 
«История». Сразу привле-
кает внимание, например, 
книга  А. Шишова «Фельд-
маршалы России». Причем 
их биографии  не сухие эн-

циклопедические справки, а 
увлекательные описания  жиз-
ни и карьеры, походов и битв, 
громких побед и бесславных по-
ражений. 

Книга Л. Шепелева «Аппарат 
власти в России. Эпоха Алек-
сандра I и Николая I» представ-
ляет собой документальное ис-
следование отечественного го-
сударственного устройства и 
экономической политики  в пер-
вой половине ХIХ века. Авто-
ром привлечен богатейший ар-
хивный и публицистический ма-
териал, подробно освещаю-
щий тему.  В популярной моно-
графии А. Шолохова «Полково-
дец, Суворову равный, или Мин-
ский Корсиканец Михаил Скобе-
лев» на основе архивных данных 
и многочисленных литератур-
ных источников впервые в столь 
полной форме рассказывается 
о самом известном русском во-
еначальнике второй половины 
ХIХ века М. Скобелеве.  

Энциклопедия «Император 
Петр I Великий»  включает в себя 
материалы крупнейших знато-
ков истории, касающиеся пере-
ломной эпохи в развитии Рос-
сии. В них подробно рассказы-
вается о биографии Петра Ве-
ликого, его характере, привыч-
ках, образе мыслей, деяниях, 
о  людях, приближенных к им-
ператору, его друзьях и врагах. 
Иной, гораздо более далёкой 
от нас  направленности книга 
А. Каспи «Повседневная жизнь 
Соединенных Штатов в эпо-
ху процветания и «сухого зако-
на» 1919-1929»: здесь раскры-
вается  один из самых проти-
воречивых периодов в исто-
рии США. «Окончательная побе-
да над бедностью» и нация как 
«общество потребления», культ 
прибыли и раскрепощения нра-
вов, иммиграция как угроза го-
сударству и расовые теории, во-
йна гангстерских банд и органи-
зованная преступность на служ-
бе у политиков… Всё это, безу-
словно, заинтересует самого 
широкого читателя. 

Особый раздел новых по-
ступлений литературы посвя-
щен философии. Труд Л. Левина 
«Философские категории в со-

временном дискурсе» раскры-
вает сегодняшнее восприятие 
основных понятий философии, 
их роль в исследовании акту-
альных проблем.  «Мифологии» 
Р. Барта представляют собой 
блестящий анализ современной 
массовой культуры как знаковой 
системы.

Раздел «Право» включает в 
себя уникальные пособия, учеб-
ники, монографии. Среди них  
«Прокурорский надзор в Рос-
сийской Федерации», «Права и 
обязанности участников отно-
шений по наследованию», «Рим-
ское право» и другое. 

Для специалистов-психоло-
гов подготовлен раздел «Пси-
хология». Многие из специали-
стов с профессиональным ин-
тересом познакомятся с книгой 
В. Целуйко «Психологические 
проблемы современной семьи». 
В то же время это издание бу-
дет полезно всем, кто хочет ра-
зобраться в причинах семей-
ных проблем и понять, что  не-
обходимо для того, чтобы в се-
мье царили любовь и взаимопо-
нимание. 

Один из разделов выстав-
ки посвящен искусству.  Здесь 
среди самых ярких новинок - 
книга К. Гринхол «Коко и Игорь». 
Коко Шанель - королева высо-
кой моды, Игорь Стравинский 
- интеллектуальный компози-
тор ХХ столетия. Что связыва-
ло этих двух разных людей? От-
вет на этот вопрос в книге, кото-
рую критики назвали «историей 
о музыке, духах, страсти и чув-
стве вины». И всё это  лишь ма-
лая часть удивительных, раз-
нообразных, полезных новинок 
Лермонтовки.

Подготовила
Ольга КУЛАБУХОВА.

ЧТО ВЫ ХОТИТЕ ПОЧИТАТЬ?
Краевая универсальная  библиотека 
им. М. Ю. Лермонтова постоянно  пополняет свои 
богатейшие фонды новой литературой. За первые  
месяцы  года около полутора тысяч новых изданий, 
рассчитанных на любой вкус,  поступили в  хранилища. 
С ними можно познакомиться в  зале новых 
поступлений. Главная цель работы зала  – оперативное 
информирование читателя. Кроме этого, в библиотеке 
дважды  в месяц  проходят дни информации, 
когда из обзора сотрудников библиотеки каждый 
желающий может узнать о новинках литературы.  
Представленные здесь книги тематически 
распределены по  таким разделам, как философия, 
психология, общественные и естественные науки, 
образование, художественная литература и другие. 

З
УСЛОВНАЯ 
ПОЕЗДКА

Жительнице хутора Перво-
майского Новоалександров-
ского района Любови Ш. хоте-
лось научиться управлять ав-
томобилем. Вскоре подверну-
лась возможность бесплатно 
получить водительские навы-
ки. Женщина в тот день рабо-
тала на разборе старого зда-
ния свинофермы, и для вдох-
новения компании не хвати-
ло водки. До ближайшего ма-
газина путь неблизкий, и Лю-
бовь, которую командирова-
ли за добавкой, решила уско-
рить процесс, усевшись в сто-
ящий неподалеку старенький 
«москвич» (который, кстати, 
был не заперт, здесь же на-
ходились и ключи зажигания). 
Но уже через полторы сотни 
метров на пути встретилось 
дерево... Как рассказал пред-
ставитель пресс-службы Но-
воалександровского район-
ного суда А. Марченко, угон-
щице назначено наказание в 
виде двух лет лишения свобо-
ды условно с испытательным 
сроком в один год. И еще она 
оплатила ремонт «москвича».

Н. БАБЕНКО.

ÅÙÅ ÎÄÈÍ «ÊÎÍÒÐÎËÜÍÛÉ» ÌÀÒ×
КУБОК РОССИИ 2009-2010 гг.

В

НЕ ПУГАЮТ 
ДАЖЕ ШТРАФЫ

Увеличение размера на-
казания  со ста рублей до ты-
сячи за непредоставление 
преимущества пешеходам 
не может заставить некото-
рых автовладельцев сбрасы-
вать газ перед «зеброй». Со-
вершен очередной наезд на 
пешехода прямо около до-
рожных знаков «Дети» и «Пе-
шеходный переход» на ули-
це Мира в Ставрополе. Как 
сообщил начальник ОГИБДД 
ОВД по Ленинскому району 
А. Зайцев, около школы № 1 
водитель «жигулей» четыр-
надцатой модели сбил уче-
ника шестого класса. Маль-
чик доставлен в больницу. 
Еще один наезд на малень-
кого пешехода произошел 
на улице Лермонтова: води-
тель «мерседеса», двигаясь 
задним ходом по подъезд-
ной дороге, не заметил четы-
рехлетнего малыша, который 
шел вместе со своей мамой. 
К счастью, ребенок остался 
жив, хотя и получил травмы.

Ю. ФИЛЬ.

НАПЕРЕГОНКИ 
СО СМЕРТЬЮ

Трагическим для неко-
торых автолюбителей было  
воскресенье. Как сообщили в 
отделе пропаганды УГИБДД 
ГУВД по СК, этот день стал 
самым аварийным на ми-
нувшей неделе: в 11 ДТП по-
гибли четыре и получили ра-
нения 19 человек. Страш-
ная автоавария произошла 
на автодороге Александров-
ское — Буденновск. Здесь 
два владельца «девяносто 
девятых» решили устроить 
гонки прямо на трассе. Но 
так как на своей полосе ме-
ста для обоих авто не хвати-
ло, один из водителей гнал 
по встречной. В результа-
те — лобовое столкновение 
с грузовиком-молоковозом. 
Сам «шумахер» госпитализи-
рован, а вот три пассажирки-
родственницы скончались на 
месте. Вторая трагедия слу-
чилась в Апанасенковском 
районе, около села Дербе-
товка. Водитель «жигулей» 
седьмой модели, обгоняя 
впереди идущую машину, лоб 
в лоб столкнулся со встреч-
ной «Ауди». Итог — один из 
пассажиров  «жигулей» по-
гиб, в больницу доставлены 
три человека из иномарки и 
два из «семерки».

Ф. КРАЙНИЙ.

ПРОИСШЕСТВИЯ

НОВИНКИ  БИБЛИОТЕКИ

ЧЕМПИОНАТ 
КРАЯ

3-й тур. «Михайловск» – 
«Искра» – 3:4, 1:2, «Гигант» 
– «Ставрополье» – 1:0, 7:1, 
«Невинномысск» – «Союз» – 
1:0, 1:0,  «Колос» – «Нарзан» – 
4:2, 4:1, «Торпедо» – СКГТУ – 
0:0, 4:1, «Сигнал» – «Зелено-
кумск» – 3:0, 2:2, «Строитель» 
– «Пятигорск» – 1:5, 2:0, «Ипа-
тово» - «Атлант» – 0:0, 2:4. 

  (Соб. инф.).

НОУ СПО «Ставропольский 
кооперативный техникум 

экономики, коммерции и права» 
проводит День открытых дверей, 

который состоится 25 апреля 
2009 г. в 11 часов.

Наш адрес: г. Ставрополь, ул. Серова, 278. 
Тел. 24-83-97.
www.stavcooptex.ru  
E-mail: cooptex@mail.ru

Лицензия А № 268291 от 18.03.2008 г.

Травматолог-ортопед высшей категории поднимет и 

обучит ходьбе б/х с переломом позвоночника с 1-2 недели, 

с переломом шейки бедра с 4-6 недели, прооперирует без 

разреза переломы костей, контрактуры кисти. Минераль-

ные Воды, ул. Горская, 76, платное отделение, тел. 8-905-

467-12-29, сертификат А № 377885, выдан 13.03.09 г.

УВАЖАЕМЫЕ АКЦИОНЕРЫ 
ОАО «СУДР»!

Открытое акционерное общество «Спецуправление дорож-

ных работ», расположенное по адресу: г. Ставрополь, ул. Пушки-

на, 63а, сообщает вам о созыве годового общего собрания ак-

ционеров ОАО «СУДР» 15 мая 2009 года в  15 часов по москов-

скому времени по адресу: г. Ставрополь, ул. Пушкина, 63а. Фор-

ма проведения годового общего собрания акционеров — собра-

ние (совместное присутствие).

ПОВЕСТКА ДНЯ ГОДОВОГО ОБЩЕГО 

СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ

1. Избрание членов счетной комиссии годового общего со-

брания.

2. Утверждение годовых отчетов, годовой бухгалтерской от-

четности, в том числе отчетов о прибылях и убытках (счетов при-

былей и убытков) общества, а также распределение прибыли (в 

том числе выплата (объявление) дивидендов) и убытков обще-

ства по результатам 2008 финансового года.

3. Определение количественного состава и избрание членов 

Совета директоров общества.

4. Избрание ревизора общества.

5. Утверждение аудитора общества.

6. Определение количества, номинальной стоимости, кате-

гории (типа) объявленных акций и прав, предоставляемых эти-

ми акциями.

7. Увеличение уставного капитала общества путем размеще-

ния дополнительных акций.

8. Принятие решений об одобрении сделок, в совершении ко-

торых имеется заинтересованность, являющихся размещением 

посредством подписки акций, составляющих более 2 процентов 

обыкновенных акций, ранее размещенных обществом.

9. Внесение изменений и дополнений в устав общества.

15 мая 2009 года в 14 часов 30 минут по московскому времени 

по адресу: г. Ставрополь, ул. Пушкина, 63а, будет осуществлять-

ся регистрация акционеров и их представителей, явившихся на 

годовое общее собрание акционеров.

К регистрации допускаются акционеры, представители ак-

ционеров, включенные в список акционеров ОАО «СУДР», име-

ющих право на участие в годовом общем собрании акционеров, 

составленный на основании данных реестра акционеров ОАО 

«СУДР» по состоянию на 16 апреля 2009 года, при наличии у ак-

ционера паспорта, а у представителя акционера — паспорта и 

доверенности, оформленной в соответствии с законодатель-

ством Российской Федерации.

Материалы (информация) к годовому общему собранию ак-

ционеров предъявляются для ознакомления акционерам (их 

представителям) по адресу: г. Ставрополь, ул. Пушкина, 63а, с 

16 апреля по 15 мая 2009 года  с 9.00 до 13.00, кроме выходных 

и  праздничных дней.

Совет директоров открытого акционерного общества 

«Спецуправление дорожных работ».


